

Sofia designers est un bureau de design industriel basé à La Chaux-de-Fonds, en Suisse.

Stéphane Badet et Laurent De Bernardini, tous deux designers HES diplômés de la Haute école d'arts appliqués du canton de Neuchâtel, décident d'unir leurs compétences au sein d'une structure commune. Ils travaillent ensemble sous le nom de Sofia designers depuis 2001.

Idéalement situé au coeur d'une industrie riche d'un savoir-faire internationalement reconnu dans le domaine de la haute horlogerie et de la mécanique de précision, Sofia designers conçoit et développe des projets de mobilier et travaille sous forme de mandat pour l'industrie horlogère. Les passerelles constamment construites entre les deux disciplines apportent une dynamique créative nouvelle et ouvrent des perspectives inédites dans le rapport à l'objet. La rigueur et le soin apportés aux détails impliquent des réponses techniques sans cesse inventées et pratiquées. La démarche utilisée par Sofia designers va vers une esthétique sobre qui est guidée par les possibilités de la matière et de ses moyens de mise en forme ainsi que par les innovations technologiques qu'offrent les outils de production. Tout projet réalisé par Sofia designers, qu'il soit auto-initié ou de commande, trouve son ancrage dans une réalité industrielle et dans la perspective d'une production en série.

Cependant, chaque élément produit possède une existence autonome. Issue d'une volonté créative indépendante et dans l'objectif d'un assemblage étudié, la pièce est considérée comme un membre à la fonction irremplaçable. Cette identification de l'élément, en tant que tel, rend chaque objet unique. La simplicité apparente du produit se manifeste dans l'extrême attention portée au détail. Pensé, choisi, étudié, éprouvé, il dévoile ensuite toutes ses qualités au fil de son utilisation. Partie prenante d'un grand ensemble, les divers modes, par lesquels la compétence de Sofia designers s'exprime, engendrent une fraîcheur et une multiplicité des possibles. Imprégné de la micromécanique horlogère dont la région s'est faite l'activité phare, Sofia designers spécialise son savoir-faire dans le design horloger. La spécificité de la production locale implique des terminologies techniques et formelles auxquelles sofia_designers est hautement sensible. Fidèle aux principes et à l'image de cette activité, Sofia designers sait exprimer au travers de ses multiples collaborations, le respect des traditions et les particularismes de cette industrie tout en respectant son caractère confidentiel.

Cathy Larqué

Sofia designers is an industrial design office based in La Chaux-de-Fonds, Switzerland.

Stéphane Badet and Laurent De Bernardini, both designers who graduated from the Neuchatel Canton Advanced School of applied arts, decided to pool their skills within a shared structure. They have worked together under the name of Sofia designers since 2001.

Ideally situated at the heart of an industry rich in internationally renowned know-how in the field of fine watchmaking and precision mechanics, Sofia designers designs and develops furniture projects, and works on assignments for the watchmaking industry. The constantly forming crossovers between the two disciplines provide a new creative dynamic, and open up original prospects with regard to the object. The rigour and care taken with the details entail technical solutions that are unfailingly inventive and practical. The approach applied by Sofia designers aims at a sober look guided by the possibilities of the material and the ways it can be shaped, as well as by the technological innovations offered by the production tools. Any project undertaken by Sofia designers, whether at its own initiative or to order, is rooted in an industrial reality with a view to mass production.

However, every component produced has an independent existence. Derived from an independent creative will, and with a designed assembly in mind, the parts are considered to be a member with an irreplaceable function. This identification of the component, in its own right, makes every object unique. The apparent simplicity of the product is manifested in the extreme attention paid to detail. Dreamt up, selected, designed and tested, it then shows off all its qualities as it is put into use. An integral part of a great whole, the various modes of expression of sofia_designers' skills generate a freshness and a host of possibilities. Imbued with the watchmaking micro-mechanics which has become the region's flagship activity, Sofia designers' know-how is specialised in watchmaking design. The specificity of local production entails technical and formal terminologies to which sofia_designers is highly attuned. True to the principles and image of this activity, Sofia designers is able to express through its numerous collaborations respect for the traditions and particularities of this industry, while observing its confidential character.

Cathy Larqué